

中学部学級通信



静岡県立伊豆の国特別支援学校
伊豆下田分校 中学部 1組
令和4年9月30日(金)
文責 近藤 一葉

夏休みはのんびり過ごせただしょうか。暑い日々が続いた夏も、少しずつ風が涼しくなり、秋へ移り変わろうとしています。体調管理に気をつけて、『やる気いっぱい』で過ごしていきたいです。

9月初め、2学期の行事について説明しました。最後に「どの行事が楽しみですか？頑張りたいですか？」と発問すると、やはり3年生は修学旅行、1・2年生は、学習発表会や校外学習でした。修学旅行や校外学習、学習発表会は、学校や家庭といった身近な人、場所を越えて、活動します。たくさんの刺激の中、気になることや調べたこと、練習したことをぜひ発揮し、成長した姿を見たいです。まずは、これからある行事の期待感を学びたい意欲に変えて、課題に向かって、前進してほしいです。

生活単元学習 はたらき隊「フラワーブラボーコンテスト(FBC) 審査！」

今年のはたらき隊は、フラワーブラボーコンテストに応募しました。1学期初め、きれいな花壇を作るため、どのような花をどこに植えるか、何個必要か、など友達や先生と協力して考えました。1学期が終わる頃に全部の花を花壇に植え終えたのですが、暑い夏休みを終えても、元気に咲き誇り、無事に審査会へと進むことができました。

県庁から来られた審査関係者がじっくり花の咲き具合やデザインなどを見ており、緊張感ある中作業しました。

- ・メランポジウム
- ・サルビアレッド、ブルー、ホワイト
- ・マリーゴールドイエロー、オレンジ
- ・ニチニチソウ

が咲いています！



作業学習 「僕たち、私たちがつくるコースターとカレンダーを豆州庵に納品しよう！」

2学期の紙工班はコースターに加えて、カレンダーの製作を始めました。豆州庵さんからの評価が良ければ、学習発表会に出品するかも?!出来上がりを楽しみにしてください!

2学期が始まり久しぶりの紙すき作業だったので、先生たちは「作業のやり方を少しずつ思い出してやってみてください。」と言葉を掛けたのですが、1学期の作業量を上回る製作数に驚きでした。作業のやり方や流れは完璧なので、2学期の作業学習は出来ばえやコミュニケーションなどを重視して作業に取り組んでいきたいです。



生活単元学習「『働くこと』ってどういうこと？」

中学部の日課は小学部にはない「作業学習」という授業が入っています。将来の生活に向けて、働くことに興味関心を持ち、「将来～仕事をしたい!」という意思を持てるよう、中学部から学習を進めていきます。今回、生活単元学習においても、「『働くこと』ってどういうことだろう?」という発問をスタートに、地域で働く人(伊豆急下田駅で働く人)に焦点を当て、仕事に関する内容をインタビューしました。例えば、

(生徒)働く時に大事なアイテムはありますか?

(駅員さん)時間を見るために必要な時計です。

このインタビュー内容から、何を思ったか、気付くことがあったか聞くと、「時間を守ることが大事。時間を守らないと困っちゃう人がいる。」と、答えることができました。このように、学校で「時間を守る」ことが、将来働いた時に「時間を守れる」ようにつながるよう、授業を通して今できることを考えることができたように思います。



美術「下田海中水族館で写生会をしよう！」

下田海中水族館で写生会をしました。海の生き物をよく観察しながら、どの生き物を描くか吟味し、選びました。実際に学校を出て活動したことで、思いのままに意欲的に海の生き物を描くことができました。

現在、描いた生き物を、粘土を使って造形活動につなげています。表現する力を養っていきたいです。



— 10月の予定 —

4日(火)	体重測定	21日(金)	修学旅行(3年生)
5日(水)	自由参観	24日(月)	校外学習(1~2年生)
~7日(金)	個別面談	25日(火)	校外学習予備日(1~2年生)
20日(木)	弁当の日 修学旅行(3年生)	27日(木)	弁当の日